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BADMINTON CENTRE-VAL DE LOIRE 
Ligue régionale 

_____ 

 

PROCES-VERVAL 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 

en date du 2 juillet 2022 

Maison des sports de Touraine 
Rue de l’aviation – Parçay-Meslay (37) 

Bourges, le 04/07/2022 
 
BCVL/AG 2022/PV1 - 8 pages 
Rédaction : RH 

Validation du PV en AG 2023 

Association loi 1901 – Préfecture du Cher 

SIRET 392 841 169 00064 

Siège social : 
 

6 bis, rue des Urbets 18000 Bourges 

 
 
Représentativité des comités départementaux : 

• Le nombre de voix théorique est de 113 voix. 
o Comité départemental 18 16 voix 
o Comité départemental 28 19 voix 
o Comité départemental 36 16 voix 
o Comité départemental 37 22 voix 
o Comité départemental 41 16 voix 
o Comité départemental 45 23 voix  
o Ligue    01 voix 

• Le nombre total de voix représenté ce jour est de 60 voix. 

 

Selon les statuts « l’assemblée générale doit être composée du quart au moins des représentants portant au moins le quart des 
voix ». Le quorum devait être au moins de 28 voix et il atteint 60 voix. L’assemblée générale peut donc délibérer valablement 

Il a été établi une feuille de présence signée par chaque membre entrant en séance, ci-annexée. 
La feuille de présence est certifiée exacte et sincère par le président de séance et la secrétaire générale. 
 

Début de séance : 14h00 

 

Madame Kim Nivault, Présidente de la ligue, accueille les invités présents : 

Jean-Louis Desnoues, Président du Comité Régional Olympique et Sportif de la région Centre-Val de Loire ; 
Alain Jahan, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif d'Indre-et-Loire ; 
Pascal Couvineau et Sylvain Benaïn, représentants de la Fédération Française de Badminton ; 
Laëtitia Aimard, expert-comptable, cabinet d’expertise comptable C.O.G.E.P. 
 
 
Madame Nivault propose le vote à main levée est proposé pour la durée de la séance. 

Proposition du vote à main levée POUR 60 ABSTENTION 00 CONTRE 00 

Le vote à main levée est approuvé à l’unanimité. 

Madame Nivault propose Monsieur Didier Godel, membre du conseil d’administration, pour présider la séance et diriger les débats. 

Élection du président de séance POUR 60 ABSTENTION 00 CONTRE 00 

Monsieur Didier Godel est déclaré président de séance à l’unanimité. 
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Le président de séance déclare l’ouverture des travaux et rappelle l’ordre du jour : 

 

1. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale du 3 juillet 2021 

2. Rapport moral de la Présidente  
3. Comptes financiers 2021 

- Rapport de la Trésorière  
- Présentation et approbation des comptes annuels  
- Affectation du résultat 

4. Budget prévisionnel 2023 
- Montant du timbre ligue 
- Annexe financière 

5. Rapport d’activité des commissions 
6. Nomination du secrétaire général et de son adjoint au conseil d’administration 
7. Questions diverses 
8. Interventions des personnalités invitées 
9. Remise des récompenses 

 

1. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale ordinaire du 3 juillet 2021 

PV AGO du 3 juillet 2021 POUR 60 ABSTENTION 00 CONTRE 00 

Le PV de l’assemblée générale ordinaire du 3 juillet 2021 est approuvé à l’unanimité. 
 

2. Rapport moral de la présidente, Madame Kim Nivault 

Merci à Monsieur Jean-Louis Desnoues, Président du CROS,  
Merci à Monsieur Alain Jahan, Président du CDOS 37  
Merci à Monsieur Pascal Couvineau, représentant de la FFBaD,  
qui nous font l’honneur d’être parmi nous. Merci à tous de votre présence. 
 
L’assemblée générale est un moment où on se pose, avec tous les acteurs, les partenaires et associés pour faire le point des actions 
réalisés dans les différentes commissions, dans les budgets et préparer la saison à venir sur les objectifs et le budget prévisionnel qui 
l’accompagne.  
J’ai tendance à dire : « Quand le BAD va tout va.  
Cette saison, tout redémarre, il faut se réapproprier la densité des dossiers et des actions.  
 
Mon Bilan moral se fera en 3 déclinaisons :  
SE STABILISER à la sortie du Covid,  
AVANCER dans nos actions au quotidien,  
PERFORMER dans notre projet et nos ambitions.  

• SE STABILISER 

S’il est difficile de prendre une présidence en plein covid où les problématiques sont d’un tout autre domaine, où il faut chercher à 
maintenir la motivation en s’investissant dans les projets, cette saison il faut repartir dans les actions et sur les terrains, il faut 
reprendre le rythme perdu pendant 2 ans où on était dans un rythme ralenti.  
Sorti du covid, le badminton comme les autres sports, repart entre autres grâce aux différentes aides de relance, le Pass’sport, le 
YEP de la Région, certains Conseils Départementaux et la Ligue. Nous atteignons presque le seuil perdu depuis 2019, il nous reste 
5% de licenciés à convaincre.  
La Ligue a soutenu ses clubs en attribuant une aide de 100 € par club versée aux comités pour leurs clubs. Elle a maintenu son 
enveloppe de 45000€ de contractualisation avec ses comités malgré la covid où les actions n’ont pas pu être réaliser. Par cette 
contractualisation, la ligue montre un engagement fort envers ses clubs, comme elle a toujours fait et continuera à la faire.  
Le Pass’sport et le Yep continuent sur la saison prochaine. Les démarches seront simplifiées. Nous recevrons de plus amples 
informations et des plaquettes courant juillet.  
Les mouvements de salariés de clubs, comité et ligue vers la fédération ont perturbé notre fonctionnement. Même s’il n’est pas facile 
de se séparer des professionnels qui ont œuvré avec nous pendant des années et qui font partie de la « maison », nous ne pouvons 
que nous féliciter de leur avoir donné la possibilité de s’épanouir dans leur travail en les accompagnant dans la montée de leur 
compétence. Notre plus belle récompense, c’est qu’ils continuent à s’épanouir dans leur travail pour notre BADMINTON.  
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Cette saison, j’ai fait connaissance avec notre territoire par mes visites aux :  
Les Circuits Régionaux Jeunes à Argenton, Morée, Issoudun, Châtillon sur Loire et Orléans  
Les Circuits Inter Régional Jeunes à Blois et Saint Germain du Puy  
Les Championnats de Ligue Jeunes à Morée et à Blois  
Stage bassin à Salbris, Stage CREF à Bourges  
Masters Jeunes à Bourges  
Interclubs nationaux adultes à Argenton, Tours, Orléans, Bourges, Salbris et Pithiviers,  
Les 2 France Jeunes à Mulhouse  
Ligue vétérans à Saint Martin d’Auxigny,  
Présence également sur le Championnat de France UNSS à Blois  
Tournois nationaux à Gien, internationaux avec Orléans Master et Internationaux de France à Coubertin.  
Aux assemblées générales des comités 36 et du 18.  
Sans oublier le séminaire à Paris avec la Fédération et l’assemblée générale.  
Et avec la gestion quotidienne de la ligue. 
Du fait de la distance et de notre mode de fonctionnement, la réactivé est mon mot d’ordre.  
Avec un constat général : le bénévolat est mis à mal par la Covid. Celle-ci a modifié le paysage du milieu sportif. On devient plus 
individualistes, on s’occupe de soi et on appréhende le lendemain.  
A tel point que dans les actions ANS, on est amené à soutenir les actions de cohésion de clubs et d’équipes, je pense que c’est la 1ère 
fois.  
Nous avons vu apparaître également les faiblesses, l’effet pervers, le revers du sport qui ont existé avant mais, par la libération de la 
parole cela devient public (harcèlement, violence). Soyons vigilants car de nous, de notre vigilance dépendent l’avenir de nos enfants 
et de nos jeunes.  

• AVANCER  

Pour avancer dans le projet de la ligue, je tiens à remercier tous les vice-présidents qui, chacun dans leur axe ont œuvré avec nos 
techniciens professionnels, motivés et investis. Je tiens à remercier toute l’équipe, administrative avec Régine Horellou, comptable 
avec Aurélie Fabre et technique avec Fanny Ernotte, Sylvain Bouillet et Julien Pourcelot qui, sous la houlette de Cédric Grosjean, ont 
fonctionné avec efficacité dans une bonne ambiance.  
L’axe rayonner, avec une équipe renforcée par l’arrivée de Fanny Ernotte, de Clément Charraud (alternant) et de                        
Camille Chauveau (stagiaire) ont mis en avant tout au long de la saison les actions de la ligue Centre-Val de Loire.  
Je tiens à remercier les différentes collectivités et l’Etat qui nous ont permis de continuer à œuvrer pour la sortie de cette pandémie. 
Grâce au fonds de soutien, vous verrez que nous arrivons à un résultat excédentaire qui va nous permettre de combler le manque de 
subventions non obtenues pour nos emplois. En effet, le badminton est le grand perdant dans les attributions de l’ANS emploi, car sur 
5 dossiers en création de postes, nous en avons obtenus 0.  
Que cela ne tienne, grâce à la réactivité de nos services, impulsés par notre directeur stratégique, nous avons obtenu une subvention 
pour les actions objectifs 2024.  
Je tiens à adresser mes sincères remerciements à Cédric Grosjean qui m’accompagne quotidiennement dans mes fonctions par ses 
conseils, son travail et sa veille sur les actualités. Il est sur tous les fronts, aussi bien dans les dossiers que comme formateur ou 
animateur.  
Soyez assurés de notre collaboration et de notre soutien envers nos clubs, à travers les différents dispositifs et également un soutien 
moral lors des différentes manifestations, dans les gymnases.  
Soutien par l’accompagnement, dans les dossiers, dans la formation continue des dirigeants bénévoles aussi bien que dans le corps 
des professionnels.  

• PERFORMER  

Création d’un poste supplémentaire avec l’arrivée de Benoît Blin pour renforcer l’axe progresser. Benoit Blin est responsable de la 
pré-filière, de la structuration et soutien les entrainements au Pôle Espoirs  
Nous porterons une attention particulière sur la pré-filière afin de détecter nos jeunes potentiels pour les accompagner vers la 
performance et alimenter le Pôle Espoirs dirigé par Sylvain Bouillet. Ce qui permettra d’alimenter par la suite le haut niveau français.  
Des stages de bassins continueront à être mis en place ; des formules plus variantes dans les journées de détections afin d’ouvrir à 
un plus grand nombre et permettre ainsi aux encadrants professionnels de mettre en place le Projet Jeune Talent en collaboration 
avec les parents.  
Il serait idéal d’avoir au moins une école de Bad dans chaque département. Nous y sommes presque.  
A la prochaine rentrée, nous accueillerons également Tanguy Blanchard qui a œuvré au Comité 18 et qui vient nous rejoindre sur le 
poste laissé vacant par Julien Pourcelot.  
L’axe Former continuera à offrir des formations toujours plus adaptées aux besoins de nos territoires par le contenu et par la forme. 
Offre de formation hybride, formation en soirée, etc... Je pense pouvoir compter sur les membres de l’Equipe Technique Régionale 
pour toujours innover et pour étendre les offres de formation.  
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La commission de l’axe Jouer œuvre et recense régulièrement les remontées des territoires pour offrir une pratique adaptée au mieux 
aux demandes et aux évolutions de notre pratique.  
Nous accueillerons également une autre alternance pour l’axe rayonner.  
Pour les comités ou clubs qui souhaitent accueillir les jeunes, il y a différents dispositifs de l’Etat : le service national universel, les 
missions d’intérêt général, le service civique, un jeune-un emploi. N’hésitez pas à nous contacter pour de plus amples informations. 
Certains dispositifs sont gratuits et d’autres nous octroient une aide de l’Etat.  
Notre projet de régionalisation de l’emploi a progressé avec l’arrivée de Maxime Albrecht à partir de septembre. Il continuera à œuvrer 
sur son territoire comme il a toujours fait. La régionalisation a pour but d’offrir un « service » aux comités qui souhaitent se décharger 
d’une gestion RH qui devient de plus en plus complexe.  
L’offre de mutualisation de la comptabilité progresse également avec le projet de transfert de la comptabilité du Comité 28. En effet, la 
ligue offre la possibilité de déléguer les saisies de la comptabilité, sous convention, en cas de difficulté pour trouver une personne 
compétente.  
Et pour finir dans notre projection, d’ici 2024, nous espérons trouver un nouveau siège plus grand et plus centré dans la Région. Nous 
œuvrons avec les élus du 41 pour ce projet. Et pourquoi pas notre maison régionale du Badminton ?  
Merci à tous de votre attention, je laisse la parole aux vice-présidents pour vous présenter en détails leurs actions. 
 

Rapport moral de la présidente POUR 60 ABSTENTION 00 CONTRE 00 

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité. 

 

3. Comptes financiers 2021 

3.1. Rapport de la trésorière 

Présentation : Denise Désirliste 

L’année 2021 a été encore particulière car la saison n’a vraiment commencé à partir de mai. Du bilan, il en ressort une activité réduite 
tant en recettes et qu’en dépenses. Les salaires et charges sont en augmentation (7 salariés dont 1 embauche en janvier et 1 
apprenti en octobre 2021). Le total des charges est en augmentation de 14 %. Le total des produits est en augmentation de 22 %. Le 
résultat excédentaire exceptionnel est dû au fonds de solidarité.  
 
Total des ressources : 804 765 €  
Résultat net excédentaire : 147 648 €  
Bilan au 31/12/2021 : 738 480 € 
 
3.2. Présentation et approbation des comptes annuels  

Laëtitia Aimard, expert-comptable, qui assiste la ligue toute l’année, présente les chiffres et apporte les précisions nécessaires à la 
bonne compréhension du rapport financier. 
Dans l’ensemble les subventions ont progressé avec le fonds de solidarité essentiellement. 
Achats importants de matériel cette année : véhicule, téléphones, ordinateurs. 
 
L’attention est portée sur :  
Produits : 915 236 € 
- Aides et subventions reçues : 256 399 € dont Fonds de solidarité : 107 025 € ; ANS : 46 250 € ; Région : 52 020 € 
- Licences encaissées : 547 896 € (209 627 € net après reversements aux comités et à la fédération) 
- Prêt accordé au Comité 37 : 11 996 € restent à nous devoir au 31/12/2021. 
Charges : 767 588 € 
- Aides reversées aux comités : Conventions employeurs 13 887 € ; Contractualisations 44 000 € ; Timbres 77 580 €  
- Orléans Masters : 2 000 € reportés sur 2021 sur les 3 000 € versés au CLTO Event en 2020.  
- Masse salariale : 220 314 €  
- Intervenants formation : 9 145 € 
- Impôts et taxes : 4 559 € 
- Pensions Pôle Espoirs : 26 188 €  
 

Comptes financiers 2021 POUR 60 ABSTENTION 00 CONTRE 00 

Les comptes financiers 2021 sont approuvés à l’unanimité.  
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3.3. Affectation du résultat 

Résultat exceptionnel : 147 648 € 
Proposition d’affectation du résultat : 
- 50 000 € en réserve pour la pérennisation des emplois à moyen et long terme ; 
- 35 000 € provisionnés pour le matériel (véhicules, de société pour Maxime Albrecht (Comité 37- transféré à la ligue pour emploi), de 
fonction, à remplacer pour Cédric Grosjean); 
- 55 000 € provisionnés pour l’achat du futur siège social de la ligue ; 
- 7 648 € reliquat reporté dans le poste comptable « à nouveau » du prochain exercice. 
 

Affectation du résultat POUR 58 ABSTENTION 02 CONTRE 00 

L’affectation du résultat est approuvée à l’unanimité. 
 

4. Budget prévisionnel 2023 

Budget prévisionnel 2023 : 1 002 240 €. 
(dont subventions : Région 68 000 € - ANS 74 000 €) 
 

Budget prévisionnel 2023 POUR 58 ABSTENTION 02 CONTRE 00 

Le budget prévisionnel 2023 est approuvé à la majorité. 
 
4.1 Montant du timbre ligue 2022-2023 

Le montant du timbre ligue est maintenu pour la saison 2022/2023 : 20 € licence Adulte / 18 € licence Jeune / 9 € licence Minibad  
Reprise du montant de l’affiliation 2020 : 21 €.  
En ce qui concerne la FFBaD, pas d’augmentation sur le tarif des licences : 10,23 € licence Adulte / 20,97 € licence Jeune /                
26,57 € licence Minibad, mais reprise du tarif 2020 sur l’affiliation : 70 €. 
Le tableau des tarifs, affiliation des clubs et licences, pour la saison 2022/2023 sera mis à jour avec la part des comités.  
 

Timbre ligue 2023 POUR 60 ABSTENTION 00 CONTRE 00 

Le montant du timbre ligue est approuvé à l’unanimité. 
 
4.2 L’annexe financière 

Augmentations à compter du 1er septembre 2022 : - Indemnité kilométrique 0,324 € - Forfait journalier Juge Arbitre 50,00 € - Forfait 
journalier Juge Arbitre Adjoint 40,00 € - Forfait Arbitre 4 heures 30,00 € - Tarif horaire des conventions 22,00 €. 
 

Annexe financière 2023 POUR 60 ABSTENTION 00 CONTRE 00 

L’annexe financière est approuvée à l’unanimité. 
 

5. Rapport d’activité des commissions 

5.1 Axe Construire – Kim Nivault  

Le conseil d’administration  

Il compte actuellement 19 membres. Deux places restent à pourvoir.  
La fédération vient de décider qu’un médecin de ligue n’est plus obligatoire. 

Les salariés 

- Sylvain Bouillet, responsable Pôle espoirs et pré-filière 
- Benoît Blin, responsable régional structuration et pré filière jeunes 
- Fanny Ernotte, chargée de promotion du badminton et de sa culture  
- Aurélie Fabre, assistante comptable 
- Cédric Grosjean, directeur stratégique 
- Régine Horellou, assistante administrative 
- Julien Pourcelot, agent de structuration 
- Clément Charraud, assistant chargé de communication 
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Les faits marquants de la saison 

- Départ le 12/06/2022 de Julien Pourcelot, agent de structuration. 

- Création du poste de responsable régional structuration et pré filière jeunes occupé par Benoît Blin à compter du 04/04/2022. 

- Accueil d’un apprenti, Clément Charraud, étudiant Master 2ème année, assistant chargé de communication, contrat d’apprentissage 

en alternance, du 25/10/2021 au 31/08/2022. 

- Accueil d’une stagiaire L3 communication, Camille Chauvet, du 02/05 au 01/072022. 

Rejoindront l’effectif la saison prochaine : 
- Création du poste de chargé de développement et d’accompagnement des territoires qui sera occupé par Tanguy Blanchard 
(actuellement salarié du Comité 18), à compter du 01/08/2022. En remplacement de Julien Pourcelot, Tanguy Blanchard sera 
responsable de la formation pour la ligue. 
- Création du poste de chargé de structuration, qui sera occupé par Maxime Albrecht (actuellement salarié du Comité 37), à compter 

du 05/09/2022. 

5.2 Axe Jouer – Vice-présidents Aurélien Fort - Jean-Yves Nivault 

Cette saison, il y a eu une forte demande d’organisations, avec une activité régulière. On a pu constater une hausse de pratique sur le 
territoire ainsi qu’une forte offre chez les jeunes. 
L’absence de bénévoles et d’officiels techniques a toutefois mis à mal l’organisation des compétitions. Tous les comités ont été 
touchés et cela a engendré certaines annulations. 
Le calendrier est reconduit. Des compétitions importantes se tiendront ; des candidatures sont attendues. 

5.3 Axe Former– Vice-Président Pierre Vassal 

Saison de reprise. Il nous faut revenir au format avant Covid.  
Former a des enjeux multiples pour le futur car nous retrouvons les personnes formées comme dirigeants des clubs et ainsi 
permettent d’assurer la pérennité de nos structures sportives associatives. 
Nous faisons face à une crise des vocations d’officiels techniques. Le nombre d’inscrits à nos formations n’est pas suffisant pour 
assurer l’arbitrage de toutes nos compétitions. Nous allons mettre les formations au plus proche des candidats potentiels. Des 
formations seront organisées dans chaque département. Le maillage sur les territoires doit être plus complet.  

Julien Pourcelot est remercié pour son travail. Les différents acteurs, bénévoles et salariés de club et de comité contribuent à apporter 
une qualité pédagogique non négligeable aux formations fédérales. 

Cette année, nous avons dû faire le rattrapage des formations d’encadrant technique bénévole non terminées au cours des saisons 
2019/2020 et 2020/2021.  

Former est un investissement en temps et en argent, mais, comme nous l’avons vu précédemment, rapporte aussi des ressources à 
la ligue. L’Organisme de Formation contribue fortement à ces ressources. Les formations dispensées s’adressent aux personnels 
professionnels. Formations ont été dispensées cette année dont celles sur la préparation mentale et la gestion des ressources 
humaines qui ont été très appréciées. 

5.4 Axe Progresser – Vice-Président David Baudrier  

Le Pôle Espoirs, présentation Sylvain Bouillet 

Cette saison, le Pôle Espoirs comprenait 2 cadets, 5 minimes, 1 benjamin. Il aura globalement fait une saison positive avec une 
bonne dynamique générale, malgré quelques difficultés ponctuelles encore liées à la Covid (annulation de 3 tournois internationaux). 
Après une saison 2020-2021 très difficile, le groupe Pôle Espoirs se reconstruit donc progressivement. Pour rappel, l’effectif était 
composé de seulement 5 jeunes en 2020-2021.  
 
La saison prochaine, l’effectif sera de 9 jeunes :  
- 3 sportifs quitteront la structure : Nathan Bouillot (transfert au CREPS de Nantes pour opposition supérieure), Dimitri Leroy (retour 
en club) et Arsène Barry (retour en club).  
- 5 jeunes resteront dans la structure : Aurore Touze, Valentin Roulleau, Maxance Liraud, Natanael Sainthuile, Lily-Rose Triolier. 
- 4 jeunes intégreront la structure à la suite de la journée de sélection du 21 avril 2022 : Inès Cassonnet (M2, BCLC18), Ylan Léger 
(M2, BBC41), Nael Foucault-Baschard (M1, BBC41), Jules Bouillet (M1, BaCB18). 
 
A noter, l’évolution des ressources humaines à la suite : 
- du départ de Camille Montigny, nous recherchons un nouveau préparateur mental ;  
- de l’arrivée de Benoît Blin qui, comme adjoint au responsable du Pôle Espoirs, reprend la partie Pôle ; poste précédemment occupé 
par Julien Pourcelot. Il est également la responsabilité de la pré-filière Jeunes.  
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Le haut niveau s’alimente d’une partie du Pôle Espoirs et de la pré-filière. Nous organisons des rencontres dans les territoires la 
détection de jeunes joueurs. La pré-filière est essentielle pour la formation des jeunes. Les poussins et les benjamins sont très 
compétitifs. 

Nouveauté : suivi des 4 clubs Avenir (Orléans, Bourges, Blois, Argenton/Creuse), augmenter les places du Dispositif Avenir National 
(DAN) afin d’augmenter le nombre de clubs Avenir. Nous avons une bonne génération née en 2012, mais la ligue du Centre-Val de 
Loire étant la plus petite ligue, le bassin de recrutement est par conséquent plus restreint. 

5.5 Axe Rayonner – Vice-Présidente Denise Désirliste 

Le site Internet est amélioré continuellement. Il regroupe toutes les informations sur les axes de développement de la ligue 
nécessaires aux différents publics. 
Les réseaux sociaux (Facebook, Instagram, LinkedIn, Youtube) s’adaptent particulièrement aux caractéristiques de chaque public 
avec des contenus adéquats. 
Trimestriellement, la ligue diffuse également l’information aux clubs avec l’envoi d’une Newsletter. 
 
L’équipe de l’axe Rayonner participe à des évènements sportifs marquants tel que l’Orléans Masters : commentaires de matchs, 
prises de vues, nombreux post sur les réseaux sociaux, interviews de joueurs, organisation de jeux concours, …  
50 jeunes des comités départementaux ont été invités, le mercredi de la compétition, pour assister aux matchs. 
 
Notre partenariat avec l’équipementier +2bad est renégocié à la suite de l’arrêt de la collaboration avec la marque Adidas. 
Recherches actives de partenariats et particulièrement avec une nouvelle banque. 
 
Fanny Ernotte, chargée de promotion du badminton et de sa culture, a été assistée par Clément Charraud, en contrat d’apprentissage 
en alternance (M2 communication-marketing), du 25/10/2021 au 31/08/2022. Un nouvel apprenti sera recruté à la rentrée prochaine. 
 

6. Nomination du secrétaire général et de son adjoint au conseil d’administration 

▪ Le bureau directeur 

Après consultation du conseil d’administration, sont désignés : 

- Secrétaire générale : Catherine Labrune 

- Secrétaire général adjoint : Didier Godel 

Le bureau directeur est ainsi composé de quatre membres (présidente, trésorière, secrétaire générale, secrétaire général adjoint) et 
est élargi aux vice-présidents des axes Jouer, former, progresser, rayonner, soit cinq personnes supplémentaires. 
 

7. Questions diverses 

Pas de questions diverses. 

8. Interventions des personnalités invitées 

• Monsieur Pascal Couvineau, représentant de la Fédération Française de Badminton 

Bonjour à tous, Madame la présidente, je suis le représentant de la fédération dans les territoires. Je suis venu en Centre Val de Loire 
pour observer. C’est d’actualité, il est important à la sortie de crise que les informations puissent remonter. Je suis à votre écoute. 

• Monsieur Alain Jahan, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif d'Indre-et-Loire 

Mesdames, Messieurs, Merci pour votre invitation. Vous ne pourrez plus douter de l’intérêt du Mouvement Olympique pour le 
badminton. Il est rare que le président du Comité régional olympique et le président du Comité départemental olympique soient 
présents à la même assemblée. Nous constatons toutefois que les représentants de l’Etat sont absents. Nous sommes dans une 
année de reprise. Je souhaite qu’avec des efforts supplémentaires vous retrouviez vos licenciés d’avant la Covid ainsi que les 
bénévoles. Tous les sports sont confrontés à ces problèmes. L’Opération Pass’sport pour tous est reconduite par l’Etat pour la saison 
2022/2023. C’est une occasion unique pour nos jeunes de bénéficier d’une aide de 50 € pour une adhésion club. En plus de vos 
efforts, cette aide sera un accélérateur.  
Je remercie la présidente du Comité 37 avec qui nous avons œuvré sur divers projets à Tours et sa région. Je vous laisse avec Jean-
Louis Desnoues pour vous parler des évolutions attendues dans le domaine sportif. Une belle journée à tous. 
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• Monsieur Jean-Louis Desnoues, Président du Comité Régional Olympique et Sportif du Centre-Val de Loire 
Mesdames et Messieurs, Je vous félicite pour votre discipline dynamique qui a presque retrouvé le nombre de licenciés 2019. On a 
l’habitude avec le badminton qui est une discipline bien organisée qui pourrait servir d’exemple à d’autres disciplines.  
Au niveau national, nous avons une nouvelle ministre, Madame Amélie Oudéa-Castéra. Ministère des Sports et des Jeux Olympiques 

et Paralympiques qui j’espère sera accompagné de moyens à hauteur des ambitions de la France et du Mouvement sportif. 
Un salue particulier pour deux personnes : Denise Désirliste, élue en tant que Secrétaire générale au CROS, et Cédric Grosjean, 
acteur infatigable de l’accompagnement des clubs dans le cadre des conseillers associatifs.  
Le dispositif Cap’asso risque d’être en pleine évolution. Habituellement, il y a une enveloppe de 9 millions d’euros. Le Mouvement 
sportif utilise environ 3-4 millions d’euros pour des projets sportifs qui portent de l’emploi. Cela ne suffira pas. Nous sommes en 
concertation avec le Président Bonneau pour trouver des solutions.  
Au niveau de l’Etat, le dispositif Pass’sport est reconduit et est simplifié. Ce ne seront plus les CDOS qui piloteront le dispositif mais la 
DRAJES.  
Au niveau régional, le point important est le développement du sport dans le Centre-val de Loire. Un certain nombre de disciplines 
commencent à retrouver leurs licenciés. Mais le problème récurrent est l’encadrement avec le manque de bénévoles et d’officiels 
techniques. 
Le badminton est une discipline jeune avec une évolution très rapide et l’encadrement est plutôt jeune. Il est présent dans les milieux 
scolaires, c’est un véritable avantage. Vous avez largement utilisé le dispositif de l’Etat pour passer la période difficile de la Covid. Ce 
qui explique votre résultat exceptionnel. Il faut être attentif car certains partenaires institutionnels pourraient être tentés de baisser leur 
niveau d’intervention. Le CROS a eu l’assurance de la Région, de ne pas subir de baisse de subventions car cette aide a permis à 
certains clubs de reconstituer leurs fonds propres, d’autant lorsqu’il y a des salariés. 
Le Pôle Espoirs Badminton à Bourges est bien structuré, a de bons résultats, a une évolution du nombre de stagiaires, mais avec une 
difficulté, l’augmentation du coût de la pension au CREPS. Il y a aussi un vrai problème avec les CRJS avec des déficits chroniques. 
Le modèle économique est à revoir puisque le CREPS ne peut pas tout accueillir. Ce sera un sujet à la Conférence du Sport, et à la 
Conférence Régionale des Financeurs : sur le volet emploi, toutes les demandes présentées n’ont pas été retenues. A savoir, il y a 4 
acteurs à la Commission Régionale du Sport : l’Etat, les collectivités territoriales, le Mouvement sportif et le monde économique qui 
gère tout ce qui concerne le sport en région Centre-Val de Loire. 
Autres actualités : - Une école-Un club : le dispositif a été présenté lors de la conférence des présidents de ligue et de comités. 
Depuis cette année, les écoles labellisées "Génération 2024" volontaires peuvent bénéficier d'une aide financière de 300€. Une 
convention de partenariat avec un club sportif de proximité devra être établie. Il aide à la mise en place d’un cycle sportif de 6 
séances, d'environ une heure chacune. - La violence dans le sport : nous mettons en œuvre des actions de sensibilisation au sport 
sans violence lors de manifestations sportives. Conférence à venir en octobre. - Les manifestations sportives : toutes les initiatives 
sont les bienvenues, comme le Village du Bad qui a été mis en place à proximité du Palais des sports à Orléans en marge de 
l’Orléans Masters et qui a permis de faire découvrir le badminton au grand public. 
Je vous souhaite de revenir très rapidement au niveau précédent voire le dépasser, et que la discipline soit récompensée par des 
médailles aux Jeux Olympiques 2024. 
 

9. Remise des récompenses 

Remise des récompenses aux récipiendaires de la saison par la présidente de la ligue et Madame Marie-Odile Bongibault, 
responsable de la Commission des récompenses. 
 

- Mérite Fédéral 2022  

Echelon Bronze : David Thévenet, Sylvain Benaïn, Philippe Maire, Régis Cahoreau, Laurent Thorin, Nora Bouakkaz-Ratelet, 

Marinette Raynaud.  

- Médaille Régionale du Bénévolat : 
Échelon Or : David Baudrier, Sylvain Roingeau 
Échelon Argent : Régis Ailliot, Fernando Borges, Kim Nivault,  
Échelon Bronze : Carine Murith, Nicolas Boue-Hemery, Carine Radet, Marine Gobin, Pascal Nouzeran, Myriam Munoz,                
Chantal Leguay, Christophe Jegou, Alain Vaudelle, Elodie Berselli, Annabelle Ballanger, Thérèse Jacquart, Cathy Marcilly,  
Antoine Toulon, Cécilia Raymond, Elodie Rasle, Flavien Chalupniczak 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la clôture de cette assemblée générale est prononcée à 16h30 

La Secrétaire Générale, 
Catherine Labrune 

 
La Présidente, 

Kim Nivault 

 

https://generation.paris2024.org/label-generation-2024

